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第７回日進市一般廃棄物処理基本計画策定委員会 

 

日 時 令和４年２月９日（水） 午後１時 30分 

場 所 日進市立図書館２階 大会議室 

出 席 者   小林会長、井上委員、相木委員、松原委員、奥村委員、山内委員、山本委員、小出

委員、稲吉委員、水野委員、事務局 

欠 席 者   原副会長 

傍聴の可否 可  

傍聴の有無 無  

次 第 １ あいさつ 

２ 議題 

（１）パブリックコメントの対応について 

  （２）生ごみ削減ワークショップの実施報告について 

 

発 言 者 内  容 

 １ あいさつ 

事 務 局 （あいさつ） 

事 務 局 委員会は昨年度から開始して、これまで 11回開催してまいりました。皆さまのご

意見をいただき作成した見直し計画案について、１か月間のパブリックコメントを実

施しました。本日は、ご意見に対する計画案への取り扱いについてご説明し、ご承認

をいただければ、第２回の見直し計画として決定したいと考えています。 

 この計画の中では、今後５年間の目標値を設定しています。ごみ減量については、

今までも市民の方々にご協力をいただいてまいりましたが、さらなる減量をお願いす

ることになります。 

 また、ごみの減量に関して市民の方々にお話をお聞ききする場を設けました。20

名弱の方にお集まりいただき、アイデアをいただいたので本日ご紹介します。 

 この地域は若い世代の多い地域ですので、今後、市民のみなさまに情報発信してい

く手段についても、考えていきたいと思っています。 

以降の進行に関しては、会長に議長をお願いします。 

会 長 本日は、計画策定の最終の議論ということで、質の高い計画となるように、皆さま

からご意見をいただきたいと思います。ご協力をよろしくお願いします。 

 （傍聴人がいないことを確認） 

 ２ 議題 

事 務 局 （１）パブリックコメントの対応について 

事 務 局 （２）生ごみ削減ワークショップの実施報告について 

会 長 ご意見等があればお願いします。 

生ごみ処理機は中にヒーターが入っていて、何分かおきに撹拌する仕組みだと思い 

ます。水分を飛ばすというものだと思います。 

コンポストは堆肥化するための手法で、「コンポスト」という言葉は「堆肥」とい 

う意味の英語です。微生物の働きで分解して、ごみを堆肥化するものです。 
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発 言 者 内  容 

委 員 生ごみ処理機補助は、通常、コンポストやぼかしにも含まれているということです

か。 

事 務 局 そうです。 

会 長 （１） 最近は、補助の申請が少なくなってきているのですか。 

事 務 局  電動のものに関する申請は増えていますが、コンポストやぼかしについては減少し

ています。 

会 長 来年度は対応が難しいかもしれないが、再来年度以降は、補助の額も増やしてもら

えるとよいと思います。そのような文言を入れていただけるとよいです。 

  他にご意見等はないようなので、この案を承認します。 

事 務 局 （３について説明） 

会 長 ご意見等があればお願いします。畑がたくさんあれば深く掘って埋めるのは可能で

あるが、住宅地に近いところでは難しいと思います。「推奨はしない」ということ

で、議案通りでお願いする。 

事 務 局 （４について説明） 

会 長 意見等があればお願いします。例えば、家の前の道路にたくさん落ち葉があるの

で、それを集めて処理するような、市民の協力で美化を保つ活動をされている場合

は、ごみの処理は個人持ちですか。 

事 務 局 地域で集めていただいたものは集積場に置いていただき、私どもが回収しています。 

 地域清掃用の袋も、自治会にお渡してありますので、それを利用していただけます。

処理に関しては、個人に直接的なご負担はないと思います。 

事 務 局 ただ、個人的にご自宅前をボランティアで清掃され、ご自分が購入したごみ袋に入

れて計画収集に出されている方もおられると思います。それが確認できれば地域清掃

用の袋を提供することはできます。量が多い場合には、計画収集とは別に職員が回収

します。 

委 員 市では、自宅の庭の剪定枝等は、燃えるごみ袋に入る大きさに切って入れて、計画

収集に出すという処理の仕方しかないのでしょうか。 

委 員 剪定枝は、袋には少量しか入らないです。軽トラックがあれば、尾三衛生組合の焼

却に持っていくほうが早いです。 

事 務 局 有料で処理できます。日進市、みよし市、東郷町から出た剪定枝は、尾三衛生組合ま

でご自分で運んでいただければ、焼却を受け入れていただけます。 

 この地域では、尾三衛生組合に持ち込めば処理していただけるとしていますが、実

際に地域から出ている草ごみ、枝ごみはかなりの量です。枝もチップ化するためには、

広葉樹と針葉樹に分けなければいけない等、リサイクルするためのいろいろな制限が

あります。そのようなことも含め、今後、３市町で考えていく課題ではあると思いま

す。 

委 員 枝を砕く簡単な機械があります。チップ化することができ、大変よいと思います。 

委 員 農協でも貸し出しをしています。 

事 務 局 チップ化したときに、例えば松葉のような針葉樹の葉が入っていますと、そのチッ
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プを子どもたちが遊ぶ広場にまくことができないです。分別して、種類を分けながら

再利用できる形にすることが、今後の課題だと考えています。３市町で民間の処理会

社の方も含め、検討したいと思っています。 

委 員 トラック一杯の剪定枝が、チップにすると容量が減り、10キロの袋２、３袋にな

ります。何十分の１になります。 

事 務 局 私も家庭において機械で粉砕をしていますが、結果的には燃えるごみとして出して

います。チップ化する機械は住宅街で使うには音が大きいという欠点もあります。こ

の地域でも農地の真ん中に機械を据えて破砕されている方もおられます。そのような

ことも今後の検討課題だと思います。 

 また、尾三衛生組合で多くの剪定枝等を燃やしていますので、もったいないと思い

ます。本来は、生ごみ等を主に燃やす施設ですので、何とか工夫して再利用できない

かということが、３市町での共通の課題であります。 

委 員 私は豊田市民ですが、剪定ごみは袋に入れずに軽トラに積んで持っていくと 300円

ほどで引き取ってくれます。豊田市には施設があり、それを肥料にして配っているそ

うです。 

委 員 豊田市では家庭や事業者から出た選定枝を、給食センターの残渣と合わせて肥料に

しています。現在は改装中だと聞いているが、できた肥料は袋詰めして販売しており

評判がいいようです。豊田市には農業をしている人が多いので、需要はあると聞いて

います。 

委 員 有料だが、持ち込む人も多く、肥料を買いに来る人も多いです。 

委 員 軽トラック一杯 300円という価格は安いと思います。尾三衛生組合ではその 10倍

ほどの料金だと思います。 

委 員 企業の持ち込みと一般家庭の持ち込みで、料金は違ってくると聞きました。 

事 務 局 公共用地で出るものについては、市で処分費用を支払います。それをリサイクルす

るか、焼却するかは、事業所でご検討いただく形になっています。全体量から考える

と、公共用地から出るものの割合はかなり高いので、上手な使い方をして利益を得る

ことにつながればよいと思います。エリアを広げて、複数の業者の情報も得ながら、

今後も工夫していきたいと考えています。 

委 員 私の自宅のごみ袋の中身は、ほとんど庭木の枯れ葉等である。原料から考えると、

枯れ葉は別にするほうがよいと思うが、現在のように、可燃ごみとして収集していた

だくほうが楽です。資源ステーションの対象は、今まで通り、公共のものだけでよい

のではないかと思います。 

会 長 「まちの脱炭素化」「ＣＯ２の削減」という別の重要な課題があります。いわゆる

バイオマスと呼ばれる木や葉等の生物資源を生かすということも考える時代となって

います。すぐには対応できないので、時間がかかると思うが、３市町でご検討いただ

き、そのような体制が整えば有効に活用するという方向に進むと思います。 

 他にご意見等はよろしいですか。 

事 務 局 枝の出し方については、尾三衛生組合に搬入していただく方法と、枝の長さを約

70センチ、直径 10センチ以内にして束にしていただき、燃えるごみ用のごみ袋を巻



4 

発 言 者 内  容 

き付けていただき、集積所に出していただく方法があります。業者は収集のしやすさ

の限度がありますので、基準の中に収めていただければ、回収できるということで

す。 

委 員 枝の長さは約 70センチ、直径 10センチまでということですか。 

事 務 局 それを束ねて、直径 30センチ以内にしていただくということです。 

委 員 ごみ袋で、１周包める大きさです。 

事 務 局 処理場でも、木の大きさで、処理ルートが変わってきます。大きなものは破砕機に

かける必要がありますので、最初に出す段階で、ある程度の基準を設けています。 

会 長 他にご意見はありますか。 

それでは、原案を承認します。 

事 務 局 （５について説明） 

会 長 ご意見等があればお願いします。 

では、原案の通り修正をお願いします。 

事 務 局 （６について説明） 

会 長 意見等があればお願いします。 

事 務 局 「計画的施策の実施」あるいは「適正処理」とするとよいかもしれません。 

会 長 「情報発信に取り組む」という文言を追加するということで、よろしいでしょう

か。 

また、「情報発信」という言葉だけでよろしいか。もちろん情報発信することは必

要だが、市の考え方に「毎年のごみ排出量や組成調査結果等を踏まえて、施策の効果

を検証し」と書いてあるので、「毎年、きちんと検証する」ということを書くべきだ

と思います。この意見は「毎年、成果を確認したい」という気持ちの表れだと思いあ

ます。数値も含めて知りたいという意見もあるので、「情報発信」だけではなく、「毎

年、効果を評価して、結果を公表する」というような積極的な文言を加えればよいと

思うが、いかがでしょうか。 

委 員 16ページに、「焼却処理する量を削減します」と書いてあるので、回答の文章がお

かしいと思います。 

会 長 その議論は終わって、次に進んでいます。 

委 員 カーボンニュートラルに関係したことです。 

会 長 議論が戻っているということですか。 

委 員 訂正する部分が、一番下の行の矢印の下の「ごみ減量が二酸化炭素排出量削減に繋

がることも踏まえ」と続くのですか。 

会 長 それは１ページだと思います。後ほど、委員のご指摘部分に戻るが、今は６につい

ての議論を続けます。 

委 員 施策と情報支援は同じようなことだと思います。「施策や適切な情報発信・適正生

処理」としてはいかがですか。 

会 長 情報発信についてはここで述べずに、「一般廃棄物処理責任者として」から始まる

文章の「比較した相互連携、協力を図りながら」というところに、「積極的な情報発
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信をしつつ」等の文言を入れるとよいと思います。情報発信は結果だけではないで

す。「連携協力を図るので、その中で情報発信をしていく」ということなので、「年度

の結果を評価して公表する」ということです。行政と市民がキャッチボールしながら

進めていくということを示すために、「図りながら」の前に入れてもらうとよいと思

います。 

この３行の文章の中に、「情報発信」という言葉を入れて修正するということで、

よろしいですか。この場所に個別の内容を入れるのはふさわしくないと思います。 

では、そのように修正をお願いします。 

先ほど、委員から、通番５の対応の案についてのご意見をいただいた。16ページ

目、基本方針２「資源化リサイクルの推進」の部分です。 

事 務 局 間に、「ごみ減量が二酸化炭素排出量削減につながることも踏まえ」という文言を

入れるということでよろしいでしょうか。 

会 長 委員、よろしいですか。 

委 員 「ごみ減量で焼却量が削減されるので、二酸化炭素の削減につながる」というよう

に、前後を入れ替えたほうがいいのではないですか。 

会 長 「焼却処理する量を削減したい」ということです。 

委 員 ここには「ごみ減量が、二酸化炭素排出削減につながることを踏まえ、環境負荷の

提言を」という案が示されているが、この文章を最後まで読んでいくと、「焼却処理

の量を削減する」ということで、「その結果、二酸化炭素の削減につながる」とした

ほうがよいと思います。 

会 長 その意見は理解できるが、ここですることは、ごみが主体です。二酸化炭素排出量

を削減するために、「ごみの焼却処理量を削減する」という手段があり、結果として

「二酸化炭素削減」ということだと思います。ごみの焼却処理量を削減するというこ

とが、この計画の目的です。二酸化炭素排出量削減だけでなく、削減効果は他にもあ

ると思います。そのようなことも踏まえ、改定したいということです。ただ、二酸化

炭素排出量に関しては、最近意識が高いので、協調するためにも、あえてここにも加

えたいということだと思います。市の案のほうがよいと思います。 

委 員 では、カーボンニュートラルに関連したＳＤＧｓのアイコンが増えるのでは。７や

13を入れておくべきではないでしょうか。 

会 長 ７がエネルギーで、13が気候変動なので、13がふさわしいと思います。13を追加

としてよろしいですか。 

事 務 局 温暖化対策に関わってくるものという解釈でよろしいですか。それは必要だと思い

ます。 

会 長 13を追加する。表紙の裏にＳＤＧｓのマークがあるが、「気候変動に具体的な対策

を」という 13を加えるということです。 

事 務 局 基本的に、カーボンニュートラルが温暖化対策になるので、それに係るものを拾い

直します。 

会 長 よろしくお願いします。 

事 務 局 （７について説明） 
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会 長 ご意見等があればお願いします。市の考え方は公表するのですか。 

事 務 局 ホームページで公表します。 

会 長 最後の部分に「いただいたご意見は真摯に受け止め」とあるが、この表現だと反省

をしているような感じです。「ご意見を受け止め、改善する」ということでよいと思

います。 

事 務 局 継続して研究していく内容ですので、「真摯に」という表現は削除します。意見は

受け入れて研究していきたいと考えています。 

会 長 20％が低すぎるという意見が多くあれば、そのような姿勢も必要になるかもしれな

いです。 

委 員 現状の割合はいかがですか。例えば、以前と比べて考えたときに、20％が高いか低

いかではなく、もともと 15％だったものを 20％にしたということですか。 

会 長 現在、ごみの中に、紙が 15％前後含まれており、リサイクルできる紙は、ごみ全

体のどれくらいですか。 

事 務 局 ５年間の平均で 15.2％です。 

会 長 「その中の 20％をリサイクルに回してください」ということです。今まで努力し

てきたがまだ 15％くらいなので、もう少し協力をお願いしたいということだと思い

ます。 

委 員 半分とすれば格好がつくが、現実的ではないです。協力していただければ実現可能

な 20％としているのだと思います。 

会 長 無理をしなくても、少しだけ努力することで実現できるということです。 

委 員 リサイクルするためには、どのように処理するのがふさわしいのですか。 

会 長 それは、リサイクルに回していただくということで、葉書や袋等を分けるだけでも

可能だと思います。新聞紙等のきれいに畳めるもの以外にも、リサイクルできるもの

があるということだと思います。 

委 員 私の家庭でもＡ４用紙だけ分けているが、他にも生ごみで出していた紙類をリサイ

クルできると理解しました。 

会 長 そのようなことをわかりやすい表現で伝える必要がある。伝える方法も工夫すると

よいと思います。 

委 員 資源を活用するとは、工場に持ち込むということですか。 

会 長 エコドームだけではないと思います。 

委 員 段ボールや新聞紙も資源の回収になりますか。 

事 務 局 そのようなものもリサイクルになります。また、地域の子ども会が実施している資

源回収もリサイクルになります。 

事 務 局 まだ決定事項ではないですが、この計画に基づいて、現在、皆さんにご協力をいた

だいている計画収集も、ご負担のない程度に、方法を少し変えながら行っていくこと

も検討しています。現在は、エコドーム等で回収はしていただいていますが、ある程

度、計画収集の中で行うという手法も、今後は考えていきたいということです。予算

の問題もありますで、検討しているところです。 
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来年度以降、「紙だけは、リサイクルできるものは分けて出してください」という

ご案内をしていくことも考えています。 

委 員 エコドームは事業系のごみも受け入れていただけますか。 

事 務 局 事業系のごみは受け入れません。あくまでも家庭ごみだけです。 

今回は事業系のごみは対象にしていません。事業系のごみに関しては、今後、ご協

力のお願いを進めていく必要はあると思っています。 

委 員 組合では、最初は事業系のごみは断っていたが、大量の紙が捨てられていることを

目の当たりにして、今は、ステーションに、事業所からのごみも入れてよいことにし

ています。事業所の段ボール類や紙ごみも受け入れているということです。 

会 長 そのようなご案内は、まだ行き届いていないという現状かもしれないです。 

事 務 局 そのような情報の発信方法も、今後は変えていかなければいけないと思います。皆

さんから「よくわからない」というご意見があるということは、大いに反省すべき点

だと思います。今後、検討していきます。 

会 長 ７については修正しないが、次期計画の策定時には、結果をみて考えるということ

です。 

その他にお気づきの点があればお願いします。 

委 員 総会や安全大会等、会社で集まる機会がある時期なので、そこでごみに関する話を

していただくと効果的だと思います。下請け等の方も何人かが集まる機会にご説明い

ただくことも有効だと思います。 

会 長 情報発信の場を適切にとらえるということだと思います。 

委 員 書面でいただいても、読む人と読まない人がいます。今後、女性の会合等があるの

で、そこでお話をすれば、多数の参加者に同時に伝えることができます。それも発信

方法の１つだと思います。 

会 長 ぜひ、市の方にもご協力いただきたいと思います。 

事 務 局 わかりました。 

会 長 他にご意見等があればお願いします。 

本日の修正案を計画に反映していただき、次回お示しいただくということにしま

す。 

事 務 局 修正したものの確認については、いかがいたしましょうか。 

事 務 局 会長、副会長に一任という形にするか、皆さんに直接、修正案を送り、ご確認いた

だく形にするか、いかがでしょうか。 

会 長 それほど多くはないので、会長、副会長一任でよろしいですか。 

一 同 （異議なし） 

会 長 では、会長、副会長一任とします。 

議題１については以上とします。 

事 務 局 （３）生ごみ削減ワークショップの実施報告について 

会 長 これは、環境課から委員を通して集まっていただいたものです。19名という多く

の方にご参加いただけてよかったと思います。多くの精力的な意見が出て、表にまと



8 
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めましたが、これをどのようにして情報発信するかという問題があり、皆さまのお知

恵をおかりしたいということです。 

委員から説明をお願いします。 

委 員 私たちは事業者団体の仲間で、コロナ禍前から行っていました。生活というテーマ

でも、ごみ減量を取り上げています。非常に意識のレベルが高いと思っています。 

皆さんは、これを、アイデアとして断片的に出しているので、そのまま利用できる

ものもあるし、言葉足らずのものもあると思います。不足している部分を補い、どの

ように説明をしていけば効果的なのか、ご意見をいただけるとうれしいです。 

会 長 アイデア一覧の表があるが、出していただいたご意見を整理することなく、そのま

ま載せています。これをどのように整理して、どのように発信していくか、よい知恵

があれば出していただきたいということです。ここで決定するということではなく、

よい方法があればご参考にしていただくということだと思います。 

事 務 局 現在、考えていることは、いただいたヒントをこのままホームページに挙げるので

はなく、この中から「効果がでそうなもの」「面白そうなもの」を、例えば、短い動

画等にして、ホームページに挙げる方法です。やり方を動画に流すことで、方法を知

っていただくということです。また、ごみ出しアプリもありますので、そこにそのよ

うな情報を追加していくことも効果があると思います。 

多くの知恵をいただきましたので、うまく加工してきっかけをつくり、導いていけ

るようにしたいと思います。このような方法以外にも、効果的な方法があれば、案と

してご提案いただきたいと思います。 

委 員 これを順番に読むと、意外とすんなりと納得できました。わかりやすい形のまま提

示したほうがよいと思います。層としては主婦が多いので、インターネットというよ

りも、例えばＪＡの集まりに、これを１枚配るだけでも、大きな効果があり、ＳＤＧ

ｓにもつながると思います。読んでいただき、「これはやっている」「これはやってい

ない」と思っていただける。難しく考えずに、このようなアイデア一覧を配るとい

う、簡単なところから入ることも１つの方法だと思います。 

事 務 局 自己チェック表のように、「これはできている」「これはできていないので参考にな

る」という感じです。そこで、ひらめいていただくことも有効だと思います。 

委 員 ネット、動画も有効だと思うが、それらを見られない世代も多いと思います。核家

族化が進み、そのような世代も、現役の主婦をしています。 

事 務 局 先人の知恵を、うまく受け継いでいくことも重要なことですので、これを基に進めて

いきたいと思います。そういった提示のしかたも工夫してみたいと思います。 

委 員 例えば、調理の７行目で、「レンジを使う 皮をむくときはピーラーかレンジでチン

をしてむく」とあるが、この表現は言葉足らずである。レンジで温めてから、冷たい

水の中に入れないと皮はむけないと思います。 

委 員 皮は厚めにむけば、きんぴら等に活用でき、おかずが１品できます。主婦の集まり

で、このようなアイデア集を渡せば、話題が広がるし、家に持ち帰り、夫にもリサイ

クルを勧める等の会話ができるかもしれないです。 

事 務 局 このご意見をこのまま使うのではなく、ここから発展させることもできると思いま
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す。今どきのやり方もあると思いますので、それに生かしていけるとよいと思いま

す。 

 まず、環境課が実践してみることから始めてみたいと考えています。実践する中

で、どのような言葉が足らないのかもわかってくると思います。 

 このアイデア一覧は会議資料でありますが、このままの形で他にお渡ししても問題

はないでしょうか。 

委 員 皆さんの思いつきを記録したものなので、随所に言葉足らずの点がある。これを鵜

呑みにしても、できないこともあるかもしれない。 

 これに加え、「これをやれば、こんなことも得られる」という言葉も入れていただ

けるとよいと思います。 

事 務 局 委員、後ほど詳しいことを相談させてください。 

委 員 「小さく切る」という意見があるが、「かさが減る」ということだと思います。ま

た、三角コーナーにごみを入れているなら、「小さく切っていることで、水気が早く

切れる」「料理が時短できる」ということだと思います。そのような利点も書き足し

ていただけるとよいと思います。 

事 務 局 文字だけでなく、どのような効果がでるのか、図にまとめてもよいと思います。 

委 員 私は、ごみを天日干しにして、可燃ごみとして出しています。最低３日間干してい

るが、干すと臭いはだんだんと消えていきます。コーヒーやレモンの香りは残るが、

他のものの臭いは消えていきます。手触りもパラパラになると想像されると思うが、

やわらかい感触になります。そのような感触も楽しめるというプラスアルファも書き

足していただけると、興味をもっていただけると思います。 

会 長 後ほど、相談させていただきます。 

委 員 乾燥機で生ごみを乾燥させると、どのくらい減るのですか。 

会 長 半分以下とか３分の１になると思います。ただ、結構、電力を使うと思います。 

事 務 局 温暖化対策ということもありますので、１つの課題になると認識しています。 

会 長 補助する機器を、ある程度、指定したほうがよいと思うが、実際には難しいかもし

れないです。コンポスト等は電力を消費しないです。 

参考資料の中の情報で、若者向けのものがあれば、抜き出して発信してもよいと思

います。全部は大変なので、効果の高いものをえらんでもよいかもしれないです。 

事 務 局 職員にもいろいろな世代がおりますので、多世代の者で検討いたします。 

会 長 年代別に分けて発信することも必要かもしれないです。 

事 務 局 また、家庭環境も関係してくると思います。一戸建て住宅なのか、集合住宅なのか

によっても違うと思います。そのようなことも重視して進めます。 

会 長 ごみの削減なのか、水の節約なのか、何を重視するのかもお示しいただけるとよい

と思います。また、油の処理方法としては、牛乳パックに新聞紙を入れて、その新聞

紙に浸み込ませて捨てる方法がよいのか。パッカー車で困るという話も聞いたことが

あるが、いかがですか。 

委 員 資源を大切にする立場からすると、再利用できる牛乳パックや新聞紙をごみにする
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ことは望ましくないと思います。 

事 務 局 処理するところ以外にも、収集して処理するところでも考える必要があると思いま

す。今まで、そのような発想はなかったので、今後は取り入れて検討したいと思いま

す。 

委 員 もともと、使用済みの油をどのように処理したらよいのかわからないです。一番よ

い方法を教えていただけるとよいと思います。 

委 員 商品で、粉を入れると油が固まり、そのまま可燃ごみに出せるものがあります。 

委 員 市販の廃油吸着シートも売られています。可燃ごみに出すことができます。 

収集側からすると、そのような方法で固めずに可燃ごみに出されていると、パッカ

ー車で圧縮するときにごみ袋が爆ぜて、大量に飛散することがあります。場合によっ

ては、遠くまで飛び散ることもあるので、私ども収集する者以外にも、歩いている方

に飛んだりする危険があります。 

 処分場の考え方としても、油は処理してから捨てるということになっていると思い

ます。 

委 員 道路も汚れるということです。 

委 員 油に限らず、水分の多いものはそのような危険があります。特に夏場には、置いて

おく間に、袋の中に水分がたまって汚水のようになっていて、それが飛び散ることも

あります。特に、油は適性なものを使って処理していただいてから廃棄していただく

ほうがよいと思います。アナウンスをしていただけるとよいと思う。そのまま入って

いることは、結構多いです。 

事 務 局 油の処理に関しては、市としては、専用のものを使って処理していただきたいとい

う考えです。 

委 員 価格は高いのでしょうか。 

事 務 局 100円ショップでも売られています。 

私どもとしては、リサイクルに回せるものは再利用したいと考えています。油に関

しては、専用の固めるものや浸み込ませるものを利用して、説明書に書いてある適正

な処理方法をしていただきたいと思います。 

生ごみの水分を減らすことは、回収する大変さを軽減する狙いもありますので進め

ていきたいと考えております。 

委 員 尾三衛生組合まで、油をご持参いただければ、資源ごみとして回収しています。 

事 務 局 廃油は、エコドームでも取り扱っています。ペットボトル等に入れてご持参いただ

ければ結構です。油を排水に流すのだけは、絶対にやめてほしいと考えています。 

会 長 他にご意見等はございませんか。 

個人的なご意見もたくさんあると思うので、ぜひ事務局にお寄せいただきたいで

す。 

委 員 南極に料理人として行った方の話だが、１年分の食品を持参して使い切るというこ

とで、ごみを出さないように工夫しているそうです。例えば、キャベツも最後まで使

い切るが、最後は乾燥しているので、カレーに入れて消費するそうです。使い切ると

いうことは工夫次第でできるということで、面白い話だと思いました。南極では、ご
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みを出さないために、ごみ箱も１つしかないということでした。 

会 長 学ぶことはたくさんあると思います。 

委 員 以前、ワークショップを実施したときに、短大の方から同じような話をお聞きしま

した。週末に残った食材でカレーをつくるとか、ミキサーに入れてミートソースをつ

くるという話を聞きました。 

委 員 カレーに土手煮の余りを入れたらおいしくいただけたことがあります。 

委 員 逆に、皆さんが余る食材は何か。それをカレーにしておいしかったかどうか検証し

て、インフォメーションできれば、ごみ減量の観点からもよいかもしれないです。

「これを入れたら、おいしくならない」という情報もあってよいと思います。 

事 務 局 環境課がエコクッキングを実施していましたが、新型コロナウイルス感染症の影響

で実施できなくなっています。今後は、また考えていきたいと思います。上手に調理

して、できるだけごみにしないということも考えていきたいと思います。 

会 長 他にご意見等はありませんか。 

では、この議題については、これで終わります。 

 ３ その他 

事 務 局 （今後のスケジュールについて説明） 

次回会議：３月 14日月曜日 13時 30分から 図書館１階第２、３会議室 

会議内容：完成した計画の答申 ２年間の総括、５年後の新たな計画策定に向けて

の課題等 

会 長 第７回日進市一般廃棄物処理基本計画策定委員会を終了します。 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 


